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Sport, Italia fra gli ultimi in Europa Unica eccellenza i
successi del nuoto

Forza Italia lancia «l' allarme inattività». Uno
studio presentato a Fiuggi mostra come il 59%
dei cittadini Ue non pratica esercizio fisico
rispetto al 41% che fa sport almeno una volta a
settimana. Se la Svezia ha la palma di Paese
più sportivo, l' Italia si colloca nelle zone basse
de l la  c lass i f i ca  con  Bu lgar ia ,  Ma l ta  e
Portogallo. Nel Belpaese la pratica sportiva è
più diffusa nel NordEst (30,5%) e nel Nord
Ovest (29%). Al Centro la percentuale si
attesta al 27,3, nel Meridione al 17,5 e nelle
Isole al 18.9.
Il trend in Italia è comunque positivo, con la
pratica sportiva che nel triennio 20132016 è
aumentata in tutte le fasce d' età. L' Italia soffre
anche a causa dei suoi impianti vetusti. Ma a
incidere è anche la spesa pubblica pro capite
a sostegno dell' attività sportiva: in Francia il
contributo pubblico destinato ai cittadini è
c inque vo l te  super io re  a l l '   I ta l ia .  Una
eccellenza nel nostro sistema, invece, è
rappresentata dalla Federazione italiana nuoto
guidata da Paolo Barelli che nel biennio 2016
2017 ha conquis ta to  ben 24 medagl ie
olimpiche e mondiali, con 1.500 società
affiliate e160mila tesserati.
FdF.
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L' ex canoista Rossi: «Recuperata la credibilità persa con la rinuncia di Roma alla candidatura»

«GIOCHI POSSIBILI: È MILANO LA CAPITALE
DELLO SPORT»

Nell'eterno confronto con la Capitale, Milano
gioca la carta dello sport di alto livello (e non
solo) per staccare ulteriormente Roma. Un
quarto di secolo dopo la visione solitaria di
Massimo Moratti di portare sotto il Duomo
l'Olimpiade del 2000, il capoluogo milanese
torna a sognare i Giochi, quelli invernali del
2026. E l'assist, inatteso fino a pochi mesi fa,
glielo ha dato proprio Roma con il rifiuto della
Raggi a continuare la candidatura della
Capitale per i Giochi estivi 2024, andati a
Parigi senza nemmeno ricorrere al voto. Il
progetto milanese sta prendendo forma, forte
anche di un team coeso, guidato dal sindaco
Beppe Sala e dal  pres idente del  Coni ,
Giovanni  Malagò,   in  cu i  è  pa lpabi le   la
vocazione olimpica condivisa con la regione
Lombardia. «Il primo importante passo lo
abbiamo fatto aggiudicandoci la 134ª sessione
C io   d i  me t à   se t t emb re   2019»   hanno
commentato all'unisono, felici e orgogliosi,
Sala e Malagò. Certi che quando si insedierà il
nuovo governo in primavera anche Palazzo
Chigi sottoscriverà il progetto che gode già
dell'appoggio del Quirinale: il Capo dello Stato
presenzierà infatti i lavori dei 100 membri Cio
tra due anni esatti. «Milano e la Lombardia
sono già candidate a diventare la capitale
dello sport  ha annunciato Antonio Rossi,
pluriolimpionico della canoa e assessore allo sport della Regione  Con questa assegnazione abbiamo
recuperato la credibilità internazionale che avevamo perso dopo le rinunce forzate alle candidature di
Roma 2020 e 2024: ora speriamo che che il Cio abolisca il paletto che impedisce a un Paese di
proporre la propria candidatura nella sessione in cui si vota l' assegnazione». Per Sala, «abbiamo fatto
un primo passo importante, ora lavoriamo perché ne seguano altri. Credo che qui al Cio abbiano capito
che facciamo sul serio». ASSESSORE. Nel nuovo team olimpico che a Lima ha incassato il
compiacimento di tutto il mondo a cinque cerchi, c' è una figura chiave, la sportivissima Roberta Guai
neri, assessore allo sport e alla qualità della vita. Cinquant' anni ben portati, esperta di diritto
internazionale, la Guaineri è il modello di professionista e sportiva che tutte le amministrazioni
vorrebbero avere nei propri ranghi. Mara toneta della prima ora, con un personale di 4 ore («in realtà 4
ore e un minuto, precisa»), ottenuto a Firenze dopo aver corso New York e la maratona di Tromso, oltre
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il circolo Polare Artico, pratica con regolarità anche le gran fondo di ciclo e nuoto.
«Lo sport ha fatto sempre parte della mia vita e lo è anche per mia figlia di 17 anni che pratica scherma,
credo che sia necessario organizzare grandi e piccoli eventi in una città di respiro internazionale»
spiega la Guaineri. «Con il Coni stiamo cercando di riqualificare impianti importanti a Milano, dal Saini
all' Arena, dove tra pochi mesi inizieranno i lavori per il ripristino della pista: vogliamo riportare a Milano
gli Assoluti di atletica». Massima attenzione anche per l' abbattimento delle barriere nello sport: «Il
centro sportivo CambiniFossati, sarà all' avanguardia per l' accesso alla pratica dei diversamente abili
grazie a soluzioni innovative. I giovani devono avere campioni da emulare sotto casa: per questo mi
piace l' idea di portare un giorno il Mondiale di cross al Parco Sempione».
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Lo sport, la svolta

Circolo Posillipo, porte aperte alle donne socie
Cade il tabù: sì da presidente e direttivo, l' ultima parola ai soci. L' obiettivo di risanare i
conti

Le jeux sont fait,  o quasi. Ieri matt ina i l
consiglio direttivo del Circolo Posillipo ha
del iberato  l '   ingresso del le donne nel la
compag i ne   s o c i a l e :   u na   r i v o l u z i one
copernicana per chi è avvezzo alle sale degli
yacht club di tutto il mondo, dove in molti casi
ancora oggi è addirittura interdetto anche l'
accesso alle rappresentanti del gentil sesso.
Ma dopo un lungo dibattito il presidente Enzo
Semeraro è riuscito nell' impresa: a lui, quindi,
si dovranno da oggi in poi le quote rosa, o
forse sarebbe meglio definirle rossoverdine.
La decis ione,  infat t i ,  è stata anche già
comunicata all' assemblea dei garanti, la quale
ha a sua volta approvato dando il via alla
campagna acquisti, che dovrebbe servire,
nelle intenzioni del presidente, anche a dare
una boccata d' ossigeno alle finanze dello
storico Circolo. Per la Storia, insomma, e per
la cassa. Il vero banco di prova, a ogni modo,
è ora quello dei soci, che saranno chiamati a
votare come di consueto l' ammissione o meno
dei nuovi iscritti e, in questo caso, delle nuove
socie, già nel corso della prossima assemblea
generale che si dovrebbe tenere a fine ottobre.
Insomma, se l' ammissione è prevista c' è
ancora la possibilità dell' ostracismo a oltranza
da parte di qualche gruppo conservatore, che
al momento della decisione finale potrebbe
rimandare a casa le signore accampando motivazioni di vario genere.
«Mi auguro di non dover assistere a scene di questo genere  commenta Semeraro  perché in quel
caso sarei ovviamente costretto a rassegnare le dimissioni da presidente di questo circolo».
Insomma, o con me o senza di me. E certo, va detto, la strada intrapresa da Semeraro è coraggiosa.
Una decina di anni fa ci aveva provato Antonio Mazzone, che stimava in cinquecento il numero delle
habitué della balneazione, ma dopo un lungo tira e molla la cosa finì, come spesso accade, nel
calderone delle polemiche di sempre. Ma oggi, forse, i tempi sono maturi. O almeno così sembra a
Semeraro, che ha provveduto nelle ultime settimane a sondare garbatamente il terreno.
«Certamente non avrei preso questa decisione se non fossi stato fermamente convinto che almeno l'
ottanta per cento dei soci è dalla mia parte. Ho cominciato a parlarne al bar, a mare, negli spogliatoi: tra
una chiacchiera e l' altra, senza troppa enfasi, ho notato che alla fine il parere unanime era che in fondo
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ormai si poteva fare. La frase che mi è stata ripetuta più spesso è stata: ma sì, in fondo perché no.
Certo, la vecchia guardia è ancora dell' opinione che le donne debbano stare a casa a fare la calza, lo
dico senza cerimonie, e probabilmente non apprezzerà la cosa. Ma parliamo di una minoranza, e qui
siamo in democrazia».
Il gioco, quindi, a questo punto è tutto nelle mani delle donne.
Spetta a loro, infatti, confermare la bontà del ragionamento di Semeraro, dimostrando alla base che si
tratta di un' esigenza sentita da tante aspiranti posillipine.
Uno scatto d' orgoglio da parte di molte signore che, finalmente, potranno aspirare a essere
protagoniste anziché ospiti e, magari, dare così anche una mano al circolo che in questo modo
potrebbe rimpinguare un po' le sue casse. Ogni nuova socia verserebbe milleduecento euro l' anno:
cento euro al mese a fronte dei centoventi versati oggi dagli uomini, un gesto di galanteria insomma da
parte del club che in cambio offre vari servizi: accesso gratuito alla palestra, alla piscina, alle sale, ai
giochi e alle attività del circolo, la possibilità di giocare a tennis pagando 3,50 euro a persona l' ora
nonché nuoto gratis in alcuni orari e corsi a 60 euro al mese per due volte a settimana così come
accade per canottaggio e canoa.
I figli minorenni potranno inoltre entrare gratuitamente, anche se dovranno ugualmente pagare per fare
sport a meno che non diventino agonisti, e partecipare ai campus estivi del club.
Tutte cose che, ad esempio, potrebbero senz' altro allettare anche una mamma separata che debba
fare i conti con la gestione in autonomia. «Il mio l' ho fatto  commenta Semeraro  ora confido nella
risposta del mercato, diciamo così. Mi piacerebbe ad esempio che alla prossima assemblea ci fossero
subito almeno una trentina di domande, magari anche cinquanta. È un numero sensato, e servirebbe a
dare un segnale forte a quanti ancora oggi storcevano il naso. Se questi soci vedranno arrivare solo
poche domande, infatti, si sentiranno più motivati a osteggiarle. Se invece si vedranno arrivare un
numero considerevole di richieste avranno qualche problema in più».
E di sicuro, nel caso, sarà ben più difficile dire di no a cinquantamila euro che a mille. «Di lì in poi 
confida il presidente  la strada sarà in discesa. Quando arriveremo a un numero minimo di effettive,
introdurremo anche la parrucchiera all' interno del club, visto che oggi abbiamo il barbiere, e qualche
altro servizio che possa essere gradito. Del resto diciamo la verità: le quote rosa animeranno la vita del
circolo, dove ci sono le donne corrono sempre i maschietti».

Cristina Cennamo
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Le reazioni

Dal Tennis alla Canottieri: le signore sono già di
casa
Villari: «Solo uomini? Basta, è roba dell' 800...»

Rispetto delle regole e parità dei diritti. Non ha
dubbi Riccardo Villari, presidente del Tennis
Club Napoli, che stenta a credere alle sue
orecchie: «C' è ancora qualcuno che pensa di
non iscrivere le donne? Assurdo. Noi non solo
ne abbiamo ol t re duecento,  ma st iamo
pensando di fare anche di più». L' idea di cui
si è discusso nell' ultimo consiglio direttivo del
sodalizio di viale Dohrn sarebbe quella di dare
la possibilità alle gentili signore di diventare
non più solo «ordinarie» ma socie «fondatrici».
«È l' ultimo tassello che manca per una totale
equiparazione  spiega ancora Villari  Quel
che sfugge è che i circoli sono regolati da
norme che non possono essere disattese:
siamo associazioni affiliate al Coni e alla
Federazione e la parità dei diritti fa parte delle
norme da rispettare. Non è che ognuno può
fare come gli pare». Nessun dubbio, dunque.
Chiara la posizione del presidente Villari, che
sorride quando parla di chi ancora rispetta
usanze e consuetudini che risalgono all' 800
quando gli uomini, blindati in circoli privati,
giocavano, fumavano e parlavano per lo più di
donne senza mogli, figlie e fidanzate tra i
piedi: «Roba dell' 800 appunto che non mi
appare più proponibile».
Secco  i l  commento d i  Achi l le  Ventura,
presidente del circolo Canottieri che le donne
le ha volute pure nel consiglio direttivo: «Due avvocati, Maria Buonaiuto e Alba Salvati, vi assicuro che
offrono al nostro sodalizio un contributo straordinario. Se mi posso permettere direi che il Posillipo
arriva un po' in ritardo». Meglio tardi che mai verrebbe da dire visto che «Tennis» e «Canottieri»
contano centinaia di iscrizioni al femminile: «Il regolamento è uguale per tutti  ribadisce Ventura  e non
prevede quel divieto di iscrizione. Chi lo impone commette un atto grave e intollerabile. Fatemi passare
la battuta: un reato penale».
Dalla Canottieri al circolo Rari Nantes la musica non cambia. Anzi. Il presidente Giorgio Improta non
solo ribadisce che «nessuno statuto può per legge negare l' ingresso alle donne in qualità di socie», ma
auspica di poterne iscrivere presto visto che al momento non ce n' è manco una. «Sarebbe assurdo
mettere in atto discriminazioni di genere. Le nostre considerazioni rispetto alle iscrizioni sono legate alle
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persone e non certo al genere». Insomma, purché si rispettino i requisiti di «serietà e onorabilità» alla
base di ogni valutazione, donne o uomini per Giorgio Improta ha poca importanza.
Il messaggio, dunque, sembra essere uno solo: basta con questi club settari nei quali la selezione si
basa sul genere e non più sulla classe. Tutti d' accordo? No. Il marchese Roberto Mottola di Amato,
presidente del circolo del Remo e della Vela Italia, ne fa invece proprio una questione di stile: «Certo
che le vogliamo le donne, ma in qualità di graditissime ospiti, mai potremmo tollerare che mettano
mano al portafoglio». Solo galanteria per dirla diversamente, nel rispetto di una tradizione che va avanti
da sempre: «Mi capita talvolta di frequentare un club a Londra dove la socia è mia moglie. Il conto chi lo
paga?
Certo non lei. Ecco, questa è la nostra logica: le donne sono e saranno sempre benvenute, ma senza
mai dover tirare fuori un solo centesimo». Guai a parlare di discriminazione, dunque, solo stile, classe
ed eleganza che ci crediate o no. «A riprova  aggiunge Mottola  vi dico che in passato abbiamo avuto
anche una patronessa, Bice Ascarelli, moglie di un socio. E anche oggi ne abbiamo una: Marina
Iappelli, campionessa di vela che ci rappresenta con orgoglio». Mottola per rispettare fino in fondo
quelle che definisce le regole della galanteria ha trovato pure un escamotage per dare libero accesso
alle donne dei due club gemellati con il suo: lo Yacht club italiano di Genova e il circolo Vela Sicilia di
Palermo. «Entrambi hanno le socie  spiega  ma quando vengono qui sono invitate dai nostri soci che
si occupano dell' accoglienza e della buona ospitalità.
Stesso discorso anche per i tornei di burraco e di bridge: a pagare le quote di partecipazione delle
donne sono gli uomini. È discriminazione questa? A me pare eleganza».
A fargli eco Carlo Campobasso, presidente del Reale Yacht Club Canottieri Savoia.
Anche lui parla di «graditissime ospiti. Nel nostro statuto non c' è naturalmente alcun divieto, anche se
donne non ne abbiamo e nemmeno c' è in programma di iscriverle. Anzi, se devo dirla tutta, ammetto di
avere avuto anche qualche pressione. Ma quando all' ultima assemblea ho tirato fuori l' argomento, c' è
stato un mugugno generale». Niente da fare, insomma. «Direi proprio di no. Per il momento resta tutto
così, vedremo in futuro se ci saranno le condizioni per un cambiamento». Per concludere: «A livello
personale non sono contrario, ma capisco che bisogna rispettare le tradizioni. Sono 125 anni che
andiamo avanti così e non credo sia ancora giunto il momento di cambiare».

Maria Chiara Aulisio
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Achille Ventura

Il numero uno della Canottieri: «Nel direttivo ce
ne sono due, entrambe avvocati ,  Maria
Buonaiuto e Alba Salvati, che offrono un
contributo straordinario.
Il regolamento è uguale per tutti altrimenti si
commette un reato»

Achille Ventura
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PALLANUOTO I ragazzi di Zizza conquistano il pass per il prossimo turno. Oggi in vasca contro
il Jadran per la vetta del girone

Canottieri di misura, steso lo Strasburgo

9 8 (10;22;33;33) CANOTTIERI NAPOLI:
Bossa, Buonocore 1, Del Basso 1, Confuorto,
Giorgetti 2, Lanfranco, Dolce, Campopiano 1,
La penna 1, Velotto 1, Borrelli 1, Esposito 1,
Vassallo. All: Zizza.
STRASBURGO:  Schmi t t ,  Ch ion ,  Sut ic ,
Janseen 1, Jabloski 2, Babic 3, Letica 1,
Lanau, Denux, Vanpeperstraete 1, Rachedi,
Bratic, Fontani. All.: Racunica.
ARBITRI: Laginja (Slo), Colo minas (Spa).
STRASBURGO. A Strasburgo, nella seconda
g iornata  d i  questo  concent ramento  d i
Champions, la Canottieri Napoli supera la
formazione transalpina e si qualifi ca per il
turno successivo. La gara di domattina con i
montenegrini non ha nessuna influenza sull'
esito finale di questo concentramento.
Partita combattuta e incerta sino alla fine con
una  terza  f raz ione d i  g ioco veramente
entusiasmante che ha visto un break dei
francesi che si sono portati sul 5 a 3, ma una
Canottieri mai doma che è riuscita a fare un
contro break di tre gol grazie alle reti di Del
Basso, Velotto ed Esposito si riportano avanti
con un perentorio 6 a 5. Nell' ultima frazione di
gioco, pari del lo Strarsburgo, ma prima
Buonocore e poi Lapenna e Campopiano
consentono di fissare il punteggio finale sull' 8
a 7. per la Canottieri.. Le prime due frazioni di
gioco erano state molto equilibrato con la
Canottieri che fa sua la prima grazie ad una rete di Alex Giorgetti dopo 12 secondi. Seconda frazione di
gioco molto combattuta che si chiude con un parziale di 2 a 2 graxie alle reti di Giorgetti e Borrelli per i
napoletano e quelle di Vanpeperstaete e Letica. .E' festa gran de nello spogliatoio giallorosso con i
gioatorii, Paolo Zizza, Enzo Massa e Nicola Agosti.
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Champions Canottieri avanti

Pallanuoto Champions Canottieri avanti
Vittoria della Canottieri sullo Strasburgo per 9
8 che vale la qualif icazione aritmetica 
insieme allo Jardan Novi che affronta questa
matt ina al le 10,30 nel l '  u l t ima gara nel
raggruppamento francese  alla seconda fase
eliminatoria della Champions League.
Un successo sofferto contro i padroni di casa,
ma meritatissimo.
Partenza favorevole per i giallorossi che dopo
solo 15 si portano in vantaggio con un gol di
Giorgetti mantenendo poi il vantaggio per tutta
la prima frazione.
Reazione dei francesi che segnano due reti, i
gol di Giorgetti e Borrelli consentono alla
Canottieri di concludere sul 32 la prima metà
della gara. È' una partita fisica ma i napoletani
r iescono a concludere la terza e quarta
frazione con un gol di vantaggio ottenendo la
vittoria per 98.
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CARPISA YAMAMAY

Acquachiara, ieri è iniziata la nuova stagione

NAPOLI. Ieri è iniziata la nuova stagione dell'
Acquachiara di coach Damiani con il primo
a l l e n ame n t o   a   S c amp i a .   I l   t e c n i c o
biancazzurro: «Prima di pronunciarmi, bisogna
vedere da quali squadre sarà composto il
girone centro sud. Rispetto alla scorsa
stagione non ci saranno formazioni come
Florentia e Imperia che avevano un organico
superiore e hanno ottenuto la promozione nella
massima serie. Mi aspetto un torneo più
equilibrato».
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